

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

ACLARANDO CONCEPTOS

En torno al conflicto de la General Motors

No somos nosotros de los que se pagan con palabras, sino que procuramos, en todo momento, plasmar en hechos nuestro sentir. Afirmamos constantemente la necesidad de ganar la guerra y la Revolución, porque es éste un imperativo del momento. Lo sentimos así y es así como lo cree el proletariado consciente, cuya opinión queda reflejada diariamente en las páginas del periódico.

El que firma "Molinero", en "Las Noticias", puede poner en duda las afirmaciones de nuestro periódico, en lo que concierne al deseo de ganar la guerra, pero nosotros tenemos razón fundada para desconfiar de quienes, como en el caso de la General Motors, se esfuerzan en prolongar un conflicto que, de no mediar la terquedad partidista, hubiera quedado ya resuelto.

Cuando por su comportamiento un trabajador no cuenta con las simpatías de todos los que con él han de convivir en la labor cotidiana, como en el caso de Tolosa, miembro del Consejo de empresa de la casa citada, no puede pedirse que alternen con él quienes, por dignidad, no han de aceptarlo.

Los hechos que han originado el conflicto en la General Motors, relatados sistemáticamente, fueron como siguen: En reunión del Consejo de empresa, se creyó pertinente que dos miembros del mismo, los camaradas Egés y Castillo, debía ir a Port-Bou, al objeto de llevar a cabo determinadas gestiones, relacionadas con la marcha de la casa. Antes de efectuar el viaje, Tortosa, otro miembro del Comité de empresa, los denunció a la Policía, alegando que huían a Francia con un coche de la casa. Este trajo como consecuencia los consiguientes registros y molestias domiciliarias a altas horas de la noche. Como era de suponer, dada la probidad de los mentados camaradas, pudo comprobarse el infundio del Tolosa en cuestión, con justa razón llamado de confidente por quienes no quisieron relacionarse con él.

Si el citado individuo tenía recelos respecto a la que pudieran hacer Castillo y Egés podía, con perfecto derecho, haber manifestado su criterio en el seno del Consejo de empresa. Al obrar de la forma que lo hizo, es muy lógico que se hiciera acreedor a la censura de todos cuantos le han recriminado su actitud. El hecho de la desaparición de Herreros de la casa, que a ciencia cierta nadie ha probado cómo fue, no justificaba que Tolosa obrara como obró.

En cuanto a la "huelga de brazos caídos" que en una asamblea de conjunto, sin coacciones de ninguna índole, donde se adoptó esa determinación, por no estar conformes los trabajadores con que Tolosa continuase en la casa.

Podían haber evitado los camaradas de la U. G. T. que las cosas pasaran a mayores, si, en un principio, hubiera accedido a trasladar a Tolosa de la General Motors a otra parte, vista la incompatibilidad con buena parte de los trabajadores. No lo hicieron así y de ahí la prolongación del conflicto.

Prueba el empeño que se tiene en no querer arreglar las cosas, como es de justicia, el hecho de que el Comité de empresa, representado por camaradas de la U. G. T. y de la C. N. T. estuvo reunido con el Delegado de Orden Público al objeto de hallar una solución. Quedó acordado que el citado individuo sería trasladado durante la mañana de ayer. Y resulta que ni por la mañana, ni por la tarde se cumplió lo prometido.

Júzguese ahora cuál es el proceder de unos y el de otros y véase cuántas demuestran con su actitud no querer dar la adecuada resolución al asunto en cuestión.

Hemos de hacer lo posible para actuar de cara a la guerra y la Revolución, lo repetimos constantemente; pero ha de obrarse en un ambiente de camaradería y de lealtad, dos prendas que demuestran no poseer el promotor del conflicto existente en la General Motors.

Edmond Jaloux, académico

París, 25. — La Academia recibió a Edmond Jaloux, sucesor de Paul Bourget. Georges Lecomte contestó a Jaloux, del cual hizo un elogio. — Fabra.

Tripulantes de un pesquero apresados por los piratas

Perpiñán, 25. — Cuando los pesqueros "Trinidad" y "Melilla", ambos españoles, se encontraban en alta mar, cerca de Port-Bou, a un crucero faccioso, que se cree era el "Canarias". De éste fue botada al mar una lancha que se dirigió hacia el pesquero "Trinidad". Los tripulantes del pesquero intentaron ganar la costa utilizando el bote de salvamento de a bordo, pero fueron alcanzados por la lancha del "Canarias" y llevados a bordo del crucero rebelde.

Por su parte, el "Melilla" consiguió entrar en Port-Vendres. — Cosmos.

Niños evacuados de Bilbao llegan a Francia

Bayona, 25. — Procedente de Santander ha llegado un barco de matrícula vasca conduciendo a su bordo 532 niños evacuados de Bilbao, los cuales han sido enviados a la localidad vascofrancesa fronteriza de Saint-Jean de Pied de Port. — Cosmos.

Van Zeeland ha iniciado conversaciones con Cordell Hull

Washington, 25. — A consecuencia de la entrevista entre Van Zeeland y el secretario de Estado, Cordell Hull, éste declaró que la conversación había tenido por objeto puntualizar las condiciones para un desarme económico y militar. Cordell Hull expuso especialmente que la política económica americana tendía esencialmente al liberalismo, pero que actualmente no era cuestión de fijar posiciones irreductibles.

Esta noche, los dos ministros celebrarán una nueva entrevista. — Fabra.

También los japoneses tendrá un plan quinquenal

Tokio, 25. — La Agencia oficial Da-mei anuncia que el Gobierno japonés está ultimando la preparación de un nuevo plan quinquenal que preve la triplicación de la producción industrial para las necesidades del ejército, la marina y la aviación. — Cosmos.

Alemania retira algunos de sus barcos de las costas españolas

Londres, 25 (Urgente). — Parece confirmarse que Alemania ha decidido repatriar algunos de sus barcos de guerra destacados actualmente en aguas de España.

Según estas noticias, que acaban de recibirse de Berlín por buen conducto, el Reich retirará del Mediterráneo y de España, haciéndoles regresar al mar del Norte, cuatro submarinos, dos cruceros, entre ellos el "Leipzig" y alguna unidad menor.

Según estas noticias, Alemania conservará en el Mediterráneo tres cruceros tres contratorpederos y varias unidades menores extra rápidas de las enviadas últimamente para ejercer las funciones del control, a raíz del incidente del "Deutschland". — Cosmos.

Ribbentrop conferencia con Hitler

Berlín, 25. — El embajador de Alemania, en Londres, Von Ribbentrop ha conferenciado con Hitler, por espacio de más de dos horas, no publicándose ninguna nota oficial sobre el tema de la entrevista. — Cosmos.

Los Gobiernos de Francia e Inglaterra estudian la cuestión de la retirada de voluntarios

Londres, 25. — En los círculos autorizados se asegura que los Gobiernos inglés y francés, al mismo tiempo que estudian la nueva fórmula a adoptar en materia de control naval, estudian también la cuestión de la retirada de los voluntarios extranjeros que hay en España, ya que ambos Gobiernos consideran que esta cuestión ha de ser resuelta urgentemente. — Fabra.

El Gobierno «nazi» disuelve la Iglesia nacional alemana

Berlín, 25. — La Nueva Iglesia Nacional Alemana, ha sido disuelta por decreto del Gobierno en todo el territorio del Reich. Resulta interesante constatar que esta prohibición se ha producido, precisamente, a los ocho días justos de haberse reconocido la oficialidad de la nueva Iglesia.

En el decreto de prohibición se acusa a la mentada Iglesia de realizar actos atentatorios al Estado nazis. La Iglesia Nacional Alemana intentaba adaptar los principios del Cristianismo universal a las modernas ideas paganas de los arios herólicos. — Cosmos.

Ultimas noticias de la sesión celebrada por la Cámara de los Comunes de Londres

Eden declara que el deseo de las democracias era no intervenir en la guerra española

Londres, 25. — En la sesión celebrada por la Cámara de los Comunes, Eden ha declarado que, "no solamente fué un deseo de Inglaterra no verse mezclada en la guerra civil española, sino que este era también el deseo de las otras democracias".

A continuación ha añadido: "No creo que haya ningún otro país en Europa en donde la no intervención encuentre una adhesión tan fuerte como en Francia."

Estoy convencido de que si la semana próxima se consigue reunir el Comité de no intervención y se demuestra la buena voluntad de cooperación, se habrá dado un nuevo paso hacia la imposibilidad de la política de no intervención."

Interviene el jefe de la oposición laborista, quien pide una actuación enérgica de la Sociedad de Naciones

Attlee, jefe de la oposición laborista, ha declarado a continuación que tenía el convencimiento de que la política de no intervención había fracasado, por lo que ahora compete a la Sociedad de Naciones actuar a fin de devolver al legítimo Gobierno español sus derechos a armarse para defenderse.

Después reconoce la gravedad de la situación y declara que la política de no intervención ha fracasado totalmente. Reprocha al Gobierno su parcialidad y le hace responsable de la caída de Bilbao.

Pide que la Sociedad de Naciones actúe enérgicamente a fin de que el Gobierno español pueda recobrar el derecho de comprar armas.

«Creemos que ha llegado el momento de pedir a la Sociedad de Naciones que intervenga. No sugiero el empleo de un lenguaje fuerte y violento, pero pido que hablemos con energía.»

Desde el comienzo del conflicto español, la situación mejoró las dos veces que Francia e Inglaterra hablaron con energía. Por otra parte, el Gobierno inglés ha olvidado el importante papel que representa la opinión soviética.»

Lloyd George habla del fracaso de la intervención

Lloyd George dice a continuación, que la no intervención ha fracasado, y hace historia del proceso de dicho fracaso. Declara que el discurso de Chamberlain no le ha convencido.

«Significa una gran debilidad —dice el político gaelico— el proclamar que el Gobierno inglés no recurrirá a la guerra, sea cual fuese la actitud de las demás naciones.»

Estima que Alemania es el origen de todas las dificultades actualmente existentes en Europa. Según Lloyd George, todo nuevo acuerdo relativo a la no intervención, deberá ir acompañado de garantías por las que Alemania deberá comprometerse a observarlo escrupulosamente.

Se extraña de la falta de franqueza del Reich en el problema de España y pregunta si era cruel impostura de la no intervención continuará mucho tiempo.

Reprocha al Gobierno el haber abandonado a los bascos a su suerte y pone de manifiesto la inferioridad de armamento vasco frente a las máquinas de guerra de Italia y Alemania.

Eden contesta en nombre del Gobierno

Eden se levanta para contestar en nombre del Gobierno.

«Dado el estado de nuestros armamentos y el de varios Estados amigos nuestros, no creo que debiésemos batirnos en retirada y ceder cuando se trata de intereses vitales para Inglaterra, pero no es menos evidente la temible responsabilidad que pesa sobre el ministro de Negocios Extranjeros y sobre el Gobierno al saber que no pueden adoptar ninguna medida sin peligro de complicar el conflicto. Si algunos Estados extranjeros no interpretan en el mismo sentido el valor de sus responsabilidades, ello no justifica que el Gobierno inglés olvide las responsabilidades contraídas para con el pueblo británico.»

Recuerda que desde un principio Inglaterra se comprometió a no hacer nada que pudiese complicar en el conflicto español, y agrega: «Este es el punto de vista de la Gran Bretaña y de otras democracias. No creo que haya en Europa otra nación que apoye con más vigor la política

de no intervención que la acción francesa.»

Examinando los ataques que han sido dirigidos contra la política de no intervención, el orador se extiende en consideraciones sobre lo que podría ocurrir si se abandonase la política de no intervención.

Eden agrega: «Estamos en estrecho contacto con el Gobierno francés en relación a la línea de conducta a adoptar de ahora en adelante.»

La cuestión consiste en saber cuál será la actitud de Italia y de Alemania. Parece que estos dos Estados participarán en el sistema de no intervención, exceptuando los servicios de control. Es necesario seguir de cerca la evolución del problema.

«La reunión que celebrará el Comité de no intervención, servirá para

informarnos de la actitud de estos dos países. Si están dispuestos a colaborar, deberemos hacer un nuevo esfuerzo para ver si esta política puede tener éxito. Creo que Francia, de acuerdo con nosotros, tiene la intención de hacer lo mismo.»

Con relación a la retirada de voluntarios, Eden declara que el Gobierno británico espera la respuesta a su proposición.

«Refiriéndose al asunto del "Leipzig", el ministro lamenta la imposibilidad de llegar a un acuerdo a pesar de los esfuerzos desarrollados. Recuerda que el Gobierno español declaró que podía probar que sus submarinos se encontraban anclados en diferentes puertos cuando se dice que se registró el incidente, y ofreció todas las facilidades para comprobar la certeza de esta afirmación.»

MUJERES: En las PUBLICACIONES "MUJERES LIBRES" hallaréis una orientación social, humana y clara, al margen de toda política partidista, pero con un amplio sentido emancipador y auténticamente revolucionario.

Para comenzar esta labor, tenemos ya a la venta los siguientes folletos:

«NIÑO» Magnífico cuaderno de excelente presentación y texto de la doctora Amparo Poch y Gascón ... 50 cts.

«HORAS DE REVOLUCION» Escrito por nuestra camarada Lucía Sánchez Saornil: 30 céntimos.

Descuento del 25 por 100 a nuestros corresponsales. Pedidos a reembolso, a nuestra Administración, Plaza de Cataluña, 4.

Homenaje al gran revolucionario y luchador Buenaventura Durruti

Un artista del pueblo, un escultor en mármol, el camarada Enrique Bolea, ha tenido el buen acierto de modelar una placa alegórica al gran revolucionario y luchador antifascista Buenaventura Durruti, cuya lápida ha sido donada al Ayuntamiento de nuestra ciudad, con objeto de que ésta sea colocada en la «Vía Durruti», en memoria y homenaje al que dió su libertad primero y su vida después, por la causa de la libertad del pueblo, «libertad sin límites», según su propia expresión.

Esta Consejería Regiduría de Urbanización y Obras, al anunciar al pueblo de Barcelona que el próximo domingo, a las doce de la mañana, se efectuará el descubrimiento de esta bella obra de arte, que será colocada frente al Banco de España, en la casa C. N. T. P. A. I., ángulo a la Vía Durruti, invita al pueblo antifascista a tan importante acto.

Pro Hospitales de Sangre

El hospital de sangre de la barriada de Pueblo Nuevo ha recibido de los trabajadores de la casa Vicente Ballester, como donativo, el día 10 de junio, 120'50 pesetas; el día 17, 112 pesetas, y el día 24, 118'50 pesetas.

Los compañeros de la Casa Ferrero, Industria Colectivizada, sita en la Carretera del Port, han hecho entrega al hospital de sangre C. N. T., Salmerón, núm. 236, de la cantidad de doscientas veinticinco pesetas con cincuenta céntimos, rasgo generoso de estos compañeros al acordarse de los heridos, por lo que esta Dirección les queda agradecida.

El cónsul de Francia en Bilbao se incorpora a su cargo

París, 25. — El cónsul de Francia en Bilbao, que abandonó esta ciudad pocos días antes de su caída, ha salido de nuevo con dirección a la misma para hacerse cargo otra vez del Consulado. — Cosmos.

DE GRAN INTERES

Se pone en conocimiento de la Organización confederal, de la Organización específica, y de todas las autoridades antifascistas, que unos cuantos elementos perturbadores e indeseables, desertores del frente de Aragón, abrogándose la representación del primer Batallón Vivancos de la 125 Brigada mixta, convocan asambleas de millonarios, donde se aconseja la desertión y se toman acuerdos en contra de la unidad y de la disciplina. Por lo tanto, ruego a las autoridades competentes detengan a todos estos elementos que, escudándose en un ideal no sentido, contribuyen a la desorganización de nuestra organización militar y favorecen al fascismo.

El jefe de la 125 Brigada mixta, de la 2ª división, A. Vázquez

Federación Anarquista Ibérica

AVISO A LOS DELEGADOS DE LOS GRUPOS

Para recoger una circular-convocatoria para el Pleno Regional de Grupos Anarquistas que ha de celebrarse en breve, se ruega a todos los delegados de los Grupos de Barcelona, pasen, a la mayor brevedad, y que cada Grupo pueda traer acuerdos sobre el orden del día.

Comité Pro Heridos C. N. T.-A. I. T.

Cooperando a la obra que está llevando a cabo el Comité, hemos recibido los siguientes donativos:

De los compañeros de la C. N. T., en la casa colectivizada Fábregas, 190 pesetas; del compañero P. Bronchub, 10 pesetas; del compañero Joaquín Sala Gall, 7 pesetas; del compañero Cristóbal Jordá, 10 pesetas; del compañero Antonio Prunell, 12'50 pesetas; de la Federación Local de Vilafranca del Penedès, producto de la recaudación voluntaria entre aquellos compañeros, correspondiente a las semanas 19 a la 23, 3.375'65 pesetas.

Nuestro agradecimiento a todos esos compañeros donantes, y que sirva de ejemplo, imitándolos.

Pro Hospitales

En fecha 5 de marzo de 1937, fueron entregadas a la Comisión pro Hospitales de Sangre del Sindicato de Sanidad de la C. N. T., la cantidad de 1.450 pesetas, producto de una recolección del grupo Colectividad de Jersey de la ciudad de Bergale que hacemos constar ahora, para satisfacción de los compañeros de la misma, a la vez que contrarrestar y aclarar los falsos rumores que sobre dichos compañeros hacen circular por la misma elementos interesados en involucrar las cosas y desprestigiar a los compañeros de la C. N. T.

CONSEJO DE LA ESCUELA NUEVA UNIFICADA

Cursillos de Divulgación Cultural Pro Infancia Obrera

De acuerdo con el plan trazado por el Consejo de la Escuela Nueva Unificada, el próximo martes, día 29 del corriente, en "Infancia Obrera", empezará a darse un cursillo de divulgación cultural, sobre

Psicología del niño, por el profesor Dr. Emilio Mira, los martes, de siete a ocho de la noche.

Para asistir a estos cursillos, que son públicos y gratuitos, es necesario inscribirse en la Secretaría del C. E. N. U., Paseo de Pi y Margall, núm. 82, todos los días laborables, de siete a ocho de la noche.